

Burundi : Carte d'identité gratuite octroyée à 16.500 pygmées

PANA, 12/01/2010 Bujumbura, Burundi - Quelques 16.500 Batwas (Pygmées, en langue nationale, le Kirundi) ont reçu leur première carte nationale d'identité dans le cadre d'un programme destiné à habiliter cette catégorie sociale marginalisée du pays, a annoncé, mardi, le directeur général de l'Administration du territoire au ministère burundais de l'Intérieur, Thérèse Monabuca. Les Batwas du Burundi représentent à peine 1% de la population, loin derrière les ethnies majoritaires des hutus (85%) et tutsis (14%), selon des statistiques qui datent néanmoins de l'époque coloniale. Ces "sans terres" vivent en vase clos du fait de leur marginalisation sociale, économique, politique et culturelle. Les avantages que les autochtones du Burundi vont tirer de la carte nationale d'identité sont, entre autre, le droit de se faire inscrire au fichier électoral ou de se porter candidat, celui de faire scolariser et soigner gratuitement leurs enfants, a laissé entendre le directeur général de l'Administration du territoire au ministère de l'Intérieur. Au niveau national, le ministère devait avoir déjà délivré gratuitement un peu plus d'un million d'autres cartes nationales d'identité à ceux qui n'en avaient pas jusque-là, toujours dans le cadre des préparatifs électoraux en cours au Burundi. Le constat effectué par les services du ministère de l'Intérieur est que, dans 80% des cas, ce sont les femmes qui ne détenaient pas de cartes nationales d'identité, surtout en milieu rural où elles se déplacent rarement loin de leur cadre de vie restreint. Quelques 400.000 cartes ont pu être délivrées en trois semaines d'une vaste campagne de mobilisation de l'électorat. Les lenteurs et cafouillages administratifs qui entourent la délivrance de la carte nationale d'identité ont poussé, lundi, la Commission électorale nationale indépendante (CENI) à reporter d'une semaine le début du recensement électoral initialement prévu le 14 janvier prochain.